
Herr Garn informiert den Ausschuss darüber, dass im September der Umzug der Ge-
meindebücherei von der Hauptstraße in die Gesamtschule vollzogen worden sei. Es 
gehe nun darum, die Bücherei mit neuen Medien und durch ein ansprechendes Ambien-
te für die Nutzung interessant zu gestalten. Die Medienbestände seien mittlerweile in die 
Datenbank übernommen und man spreche nun von der Gemeinde- und Schulbücherei.  
 
Es gehe heute darum festzulegen, ob die Gemeindebücherei mit einem sog. Web-
OPAC (OPAC = Online Public Acces Catalog) ausgestattet werden solle. Ein im Jahr 
2007 hierfür gestellter Förderantrag sei im Jahr 2008 aufgrund der äußerst angespann-
ten Haushaltslage der Gemeinde Marienheide zurückgezogen worden. Aufgrund der 
Thematisierung in der letzten Sitzung dieses Ausschusses habe die Verwaltung die An-
gelegenheit auftragsgemäß überprüft.  
Herr Garn stellt die unterschiedlichen Varianten eines Web-OPAC vor. Der Vorteil eines 
Web-OPAC sei, dass man gezielt nach einem Buch suchen und sich den aktuellen Me-
dienbestand anzeigen lassen könne. 
Des Weiteren könne der Leser sein eigenes Leserkonto einsehen und auf Antrag per E-
mail  Ausleihfristen verlängern .  
Sollte zusätzlich eine Anbindung an das Bergische Bibliotheksportal (DigiBib) erfolgen, 
könnten Medienbestände aus allen dort angeschlossenen Büchereien abgefragt wer-
den.  
 
Nach eingehender Diskussion über das Für und Wider der einzelnen Web-OPAC-
Varianten soll in den Klausurtagungen besprochen werden, welches System erworben 
werden soll. Darüber hinaus soll Kontakt zu anderen Kommunen über deren Erfahrun-
gen mit Web-OPAC aufgenommen werden.  
In der heutigen Sitzung soll eine Empfehlung an den Rat ausgesprochen werden, ob 
überhaupt ein Web-OPAC angeschafft werden soll. 


